



## Un tren "Talgo" sale de Nueva York

Será desembarcado en Bilbao

Nueva York, 27. — Un tren "Talgo" construido según los planos de los ingenieros españoles, será transportado hoy o mañana a bordo de un barco, desde Nueva York. Será desembarcado en Bilbao. — Efe.

# Madrid ha tributado al Caudillo un recibimiento de inenarrable entusiasmo

## Consejo del Reino, Gobierno, Falange y pueblo, unidos una vez más ante el salvador de la Patria

### "Os traigo-dijo el Caudillo-el abrazo de la nación hermana que nos recibió con todo el cariño, la efusión y el corazón que tienen nuestros hermanos ibéricos"

Barajas, 27. — A la una y cinco de la tarde llegó al aeropuerto de Barajas el avión especial que conducía a S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, desde Lisboa. El aeródromo aparecía engalanado con profusión de banderas y tapices y en la torre se situó una compañía de la plana mayor de la I Región Aérea con bandera y banda de música para rendir homenaje y a la puerta de acceso a los locales del aeródromo se situaron el Gobierno y las personalidades y comisiones que habían de recibir al Generalísimo.

El avión tetramotor romaba tierra a la citada hora mientras evolucionaban sobre él 32 aviones que formaban parte de las escuadrillas que salieron de Cáceres para acompañar hasta Talavera de la Reina y de las que partieron del aeródromo de Getafe para recibirle en Talavera.

#### PERSONALIDADES PRESENTES

Se hallaban en el aeródromo para recibir a S. E. el Jefe del Estado, el presidente del Consejo del Reino, don Esteban Bilbao con los miembros de este alto organismo y los del Consejo de Regencia, el Gobierno en pleno, los subsecretarios de los distintos departamentos y directores generales; el presidente del Consejo de Estado, don Eduardo Callejo y con el conde de Vallellano, marqués de las Marismas y señor Lapuerta; el Tribunal Supremo con su presidente, señor Castán Tobeña y representaciones de la Magistratura; la Mesa de las Cortes Españolas, integrada por don José María Alfaro y señores Pagoaga, Rivero Menees y Arias Salgado; los vicesecretarios dependientes de la Secretaría General de FET y de las JONS; el gobernador del Banco de España señor Goicoechea, delegado nacional de Sindicatos, señor Sanz Orrió y la Diputación provincial en pleno, bajo mazas, presidida por el marqués de la Valdavia. También se hallaban esperando a S. E. el Jefe del Estado, el ex ministro señor Arrese y los directores de la Escuela Superior del Ejército, te-

niente general Asensio, Guardia Civil, teniente general Alonso Vega; casi todos los generales con mando y nutridas comisiones de los distintos cuerpos de la guarnición. Había igualmente numerosas señoras y señoritas así como una centuria del F. de Juventudes.

#### EL AVION TOMA TIERRA

El avión que conducía al Jefe del Estado salió de Lisboa a las 11'10 de la mañana y durante el trayecto trajo viento contrario. Fue pilotado por el ministro del Aire, general González Gallarza, al que acompañaba el señor Ansaldo.

Al aparecer el tetramotor sobre el campo de aterrizaje sonaron grandes aplausos y vítores a Franco. Descendió en primer lugar el Jefe del Estado, que vestía uniforme de capitán general, de diario, y a continuación sucesivamente lo fueron haciendo el ministro del Aire, el de Asuntos Exteriores, el de Marina, teniente general Martín

Alonso, jefe de la Casa Militar de S. E., embajadores señores Carneiro Pacheco y Franco (don Nicolás), el teniente general Vigón, jefe del Alto Estado Mayor del Ejército, el director general de Seguridad, don Francisco Rodríguez Martínez, y los ayudantes del Generalísimo.

#### DESCIENDE EL CAUDILLO

La aparición del Caudillo en la escalera, colocada para descender del avión, fué acogida con una cálida ovación a la que contestó sonriendo y saludando con la mano, a todos los allí concentrados. Se dirigió directamente al presidente del Consejo del Reino, don Esteban Bilbao, al que estrechó la mano y abrazó efusivamente mientras el presidente de las Cortes le felicitaba por el éxito de su viaje. Luego estrechó la mano a todos los ministros, reflejando en su rostro una gran satisfacción y luego se dirigió a pasar revista en unión del ministro del Aire, de las fuerzas que le rendían honores, al

mismo tiempo que interpretaban el himno nacional.

Terminada la revista y siempre entre constantes y entusiastas aplausos y vítores, el Caudillo fué saludando a todas las representaciones que se encontraban en el aeródromo teniendo frases cordialísimas para todos los que le preguntaban por el viaje a Portugal y por cómo había realizado el vuelo.

#### HABLA SU EXCELENCIA

El Generalísimo, ante los micrófonos de Radio Nacional pronunció las siguientes palabras:

«Españoles: Os traigo el abrazo de la nación hermana de Portugal, que nos recibió con todo el cariño, la efusión y el corazón que tienen nuestros hermanos ibéricos. Un país magnífico, en paz, que ha hecho su revolución nacional y se muestra al mundo como un país organizado, digno y extraordinario.

Todo nuestro cariño y nues-

tra gratitud para el pueblo que de esta forma nos acogió. ¡Arriba España! ¡Arriba Portugal!»

#### VITORES Y ACLAMACIONES

Se reprodujeron los aplausos que acompañaron al Caudillo hasta que se trasladó a su automóvil y entre los vítores de la concurrencia abandonó el aeródromo acompañados el presidente del Consejo del Reino, don Esteban Bilbao. Desde Barajas y a todo lo largo de la carretera se había situado numeroso público que engrosó considerablemente al llegar a las Ventas y que hicieron al Generalísimo Franco objeto de cálidas manifestaciones de entusiasmo hasta llegar a la Puerta de Alcalá.

#### TODO MADRID ACLAMANDO AL CAUDILLO

Madrid, 27. — La calle de Alcalá, plaza de la Cibeles, Avenida de José Antonio y calle de Bailén estaban cruzadas, de acera a acera con cables de los

que pendían banderas y gallardetes de los colores nacionales.

Toda la carrera aparecía cubierta por fuerzas de la I Región Militar en uniforme de gran gala, que habían llegado poco antes de mediodía, con banderas y bandas de música y que se situaron en los lugares previstos.

Desde todos los puntos de Madrid, afluyeron por las calles por donde había de pasar el Caudillo Franco, verdaderas riadas humanas que se situaron preferentemente en la Avenida de José Antonio, donde puede decirse que había en cada acera cinco y seis filas de personas, Millares de pancartas con saluciones al Jefe del Estado y alusivas a su visita a Portugal, así como guiones del F. de J. y de las Mocidades portuguesas, se hallaban empujadas a lo largo de toda la carretera.

S. E. el Jefe del Estado a su paso por la calle de Alcalá, Avenida de José Antonio, plaza de España y calle de Bailén correspondía emocionado y sonriente a los fervientes homenajes de adhesión de la multitud que le aclamaba con frenético entusiasmo mientras agitaba infinidad de pañuelos y banderas. Tras el coche del Generalísimo marchaban otros automóviles con la hija de S. E., miembros del Consejo del Reino, autoridades y demás personalidades que vinieron de Lisboa o acudieron al aeropuerto a recibir al Caudillo.

A medida que el Caudillo y su comitiva pasaba por las distintas calles y plazas del trayecto, la multitud estacionada en las aceras, se agregaba a la comitiva formando una ingente masa que avanzaba detrás de los vehículos sin cesar un momento con sus aclamaciones y vítores con el triple grito de ¡Franco, Franco, Franco!

Camaradas del F. de J. con banderas y pancartas entonaban canciones patrióticas de la muchedumbre coreaba. De esta forma y a paso lentísimo, el Caudillo y su séquito llegó a la plaza de España, y por la calle (Pasa a la pág. 4)

# El Caudillo abandona Portugal tras de su triunfal estancia

## Fué despedido por el mariscal Carmona, el Gobierno y otras altas jerarquías de la nación

Lisboa, 27. — Minutos después de las diez de la mañana (hora portuguesa), despegó del aeropuerto de Portela de Sacavem el avión "101 ACD", de la compañía "Iberia", que lleva al Generalísimo Franco a Madrid, de regreso de su triunfal viaje por tierras portuguesas. En el aeródromo fué despedido por el mariscal Carmona y todo el Gobierno portugués.

A las 8'40 horas llegó al aeropuerto procedente de Madrid, el trimotor "EC-4" de la "Iberia", que traía a bordo al ministro del Aire español, general González Gallarza; al teniente coronel Roig y al presidente de la "Iberia" señor Rubio, pilotado por el comandante Ansaldo y el comandante Martínez, que también se encargarán de los mandos del aparato que conduce al Caudillo. Aguardaban en el aeropuerto el embajador de España en Lisboa, don Nicolás Franco; el agregado aéreo y personal de la Embajada, así como oficiales portugueses de aviación.

#### LLEGADA DE PERSONALIDADES

Poco después de las nueve de la mañana comenzaron a llegar al aeropuerto las personalidades que acudían a despedir al Caudillo. Entre ellas, se encontraban todos los ministros del Gobierno portugués; el Cardenal Patriarca de Lisboa, monseñor Cerejeira; el presidente de la Cámara municipal de Lisboa; el gobernador civil, los presidentes de la Asamblea nacional y Cámara corporativa; el secretario nacional de Información y otras muchas personalidades y representaciones.

#### LLEGA EL MARISCAL CARMONA

A las 9'35 llegó al aeródromo el Presidente de la República, mariscal Carmona, que en el vestíbulo del aeropuerto fué recibido por todas las personalidades. Desde la Plaza del Arisiro hasta el aeródromo formaban tro-

pas de todas las unidades de la guarnición de Lisboa. En los alrededores del aeropuerto daban guardia los cadetes de la Escuela del Ejército, de la Escuela Naval, del Colegio Militar y de los pupilos del Ejército. Junto a la entrada prestaba guardia de honor un batallón con dos compañías de la Guardia Nacional Republicana y dentro se hallaban todos los oficiales de la Escuadra española surta en el Tajo y en las pistas daban guardia de honor las Mocidades Portuguesas, con insignias y guiones. Un numeroso público se esparcía por todo el aeródromo, dependencias, terrazas y alrededores.

#### EL CAUDILLO RECIBIDO CON TODOS LOS HONORES

A las diez menos cuarto llegó el Caudillo, acompañado del Presidente del Consejo portugués, doctor Oliveira Salazar, que había ido a recogerle al Palacio de Queluz y a los que seguían todas las fuerzas motorizadas de la Guardia Nacional Republicana, montada en "jeeps". Al descender el Caudillo del coche, la banda de la Guardia Nacional Republicana interpretó el Himno nacional español, y a continuación el portugués.

El Caudillo, el mariscal Carmona, Oliveira Salazar, los embajadores de Portugal en España y de España en Portugal; el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artaço; el del Aire, teniente general Gallarza, y de Marina, almirante Regalado; jefes de las Casas Militar y Civil del Caudillo; almirante Moreno, jefe de la Escuadra; teniente general Vigón, jefe del Alto Estado Mayor, y otras personalidades, presenciaron desde la puerta central del aeródromo el desfile que realizaron las fuerzas de Caballería de la Guardia Nacional Republicana, vestidas en traje de gran

gala. El desfile resultó brillantísimo. Las referidas fuerzas rindieron honores al Jefe del Estado español.

#### DESPEDIDA DEL CAUDILLO

El Caudillo saludó a todas las personalidades portuguesas en un salón decorado con banderas de España y Portugal y después, por un camino alfombrado con flores de los colores nacionales españoles, pasó a la pista del aeródromo, acompañado siempre del mariscal Carmona. En la misma pista, acercaron a Su Excelencia los micrófonos de la emisora nacional portuguesa y el Generalísimo pronunció unas palabras de despedida para el pueblo portugués y de agradecimiento a su jefe, el mariscal Carmona, Gobierno y pueblo.

Seguidamente, le fué acercada a Su Excelencia una escalera adornada toda ella también de flores con los colores nacionales, y el Caudillo subió por ella al avión tetramotor español, seguido de los ministros de Asuntos Exteriores, Marina y Aire, de los dos embajadores y de una representación de la Casa Militar.

A las diez de la mañana (hora portuguesa), entre los aplausos y las aclamaciones de la multitud y los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, y después de despedirse de nuevo de todas las autoridades y personalidades que concurrieron al aeropuerto para despedir al Caudillo de España, el aparato que conducía al Generalísimo español, despegó del aeródromo. — Efe.

#### EDITORIALES DE DESPEDIDA EN LA PRENSA LISBOETA

Lisboa, 27. — Los periódicos de la noche publican editoriales de despedida al Generalísimo Franco y en sus primeras planas aparecen fotografías en las que se ve al Jefe del Estado español abrazando al mariscal Carmona y al jefe del Gobierno

doctor Oliveira Salazar en el aeropuerto. — Efe.

#### EL CONDE DEL ALCAZAR RECIBE UNA CONDECORACION

Lisboa, 27. — La medalla de oro del Valor Militar le ha sido concedida al teniente general del Ejército español don José Moscardó Ituarte, conde del Alcazar, según un decreto que publica hoy el diario del Gobierno.

#### ZARPA DEL TAJO LA ESCUADRA ESPANOLA

Lisboa, 27. — Zarparon hoy del Tajo los tres cruceros y seis destructores que se habían desplazado a Lisboa con motivo del viaje del Generalísimo Franco.

A las dos de la tarde después de haber subido a bordo del crucero "Miguel de Cervantes" el almirante don Salvador Moreno, los navíos comenzaron a despejar de los muelles y pusieron rumbo a la barra de Lisboa. Momentos antes de partir la escuadra española llegó también a bordo del "Miguel de Cervantes" navío insignie, el ayudante de campo del ministro de Marina, teniente de navío Guillermo Tendes, entregó al almirante Moreno en nombre del ministro del Ejército un artístico objeto de plata labrada con motivos marplatenses, ofrenda de la Marina portuguesa a la española como recuerdo de su visita. Casi al mismo tiempo llegó también a bordo el jefe del estado mayor de la Escuadra portuguesa, comandante Rogelio de Casero y Silva, quien cumplimentó al almirante español en nombre del comodoro Lopes Alvelem. Invitados por el almirante Moreno almorzaron a bordo del crucero insignia y siguieron a dicho navío hasta la bahía de Cascaes donde desembarcaron.

En el mismo buque siguió viaje a Cascaes el agregado naval a la Embajada de España en Lisboa, capitán de fragata barón de Fineserat. — Efe.

## La festividad de San Narciso en Barcelona

Barcelona, 27. — Todos los oriundos de la ciudad y diócesis de Girona residentes en Barcelona y todos los que llevan el nombre de Narciso, han sido invitados a la misa solemne que en honor de su inclito Patrón, San Narciso, tendrá efecto el próximo sábado, día 29, a las diez y media en la iglesia parroquial de San Ildefonso (Travera de Gracia, 55).

Celebrará la santa misa el señor cura párroco de San Ildefonso, reverendo Narciso Saguer, asistido de los sacerdotes reverendos Narciso Casanovas y Narciso Pagés, presbíteros. Predicará en esta solemneidad el Rvdo. doctor Narciso Prats, presbítero. La parte musical correrá a cargo de la capilla de música que dirige el maestro Muset. Al final de la misa se cantarán los "Goigs en llor de Sant Narcis".

## El Papa recibe a los senadores norteamericanos

Roma, 27. — El Santo Padre ha recibido en Castelgandolfo los senadores norteamericanos. Kellender, F. T. Greer, Homer Ferguson y W. Wandor, miembros de la subcomisión especial de créditos de la Alta Comisaría de Washington, que están recorriendo Europa para inspeccionar la aplicación del plan Marshall, a los que dirigió una sentida alocución en inglés. — Efe.

## Premio Nobel a un médico portugués

Estocolmo, 27. — El premio Nobel de Fisiología y Medicina ha recaído conjuntamente en el Dr. Walster Rudolph Hess, del Instituto de Fisiología de la Universidad de Zurich y en el profesor Emerito Ergas Moñiz, de la Universidad de Lisboa, famoso neurólogo y primer médico que curó una enfermedad mental gracias a una operación quirúrgica. — Efe.

# ANGULO de la CIUDAD!

## El tiempo

**T**EMA de muchas conversaciones en estos días que preceden a las Fiestas es el del tiempo. Son muchos los que están pendientes en sus empresas de las circunstancias meteorológicas, y naturalmente esas gentes se preguntan si en la gran semana gerundense hará buen tiempo o mal tiempo. La lluvia ya ha hecho acto de presencia, pero por ahora parece que no manifiesta mucha tenacidad.

Si bien anteanoche se registraron algunos chubascos de regular importancia, a la hora de escribir estas líneas el cielo es azul y diáfano, con todo el encanto de un clásico día otoñal. Sin embargo, no hay que fiar mucho en ese buen cariz, pues ya sabemos que en esta época del año el tiempo es veleidoso y, sin saber cómo, después de unos días espléndidos aparece el cielo encapotado y las nubes nos regalán agua toda la jornada.

Por lo común y aleccionados por una larga experiencia, los gerundenses hablan de la lluvia y de las Fiestas con un dejo de pesimismo resignado, ya que son más los años de ferias mojadas que los de ferias secas. Sin embargo, siempre apuntan el insoslayable deseo y la esperanza de que a lo menos transcurran los días grandes con buen tiempo sobre todo el de Todos los Santos, jornada clásica en que se aboca a nuestra ciudad gente de toda la provincia y de mucho más allá.

De momento la temperatura ha bajado y el aire se ha vuelto fino. Pero esto no asusta a nadie y menos que a ninguno a los vendedores de ropa, puesto que ese frío inicial, heraldo del invierno, es un aviso que nos advierte de la conveniencia de proveernos de piezas de abrigo

GERION

# GERONA



28 DE OCTUBRE DE 1899

El lunes por la noche la Guardia Civil del puesto de Santa Coloma de Farnés detuvo a Ramón Alsina (a) "Tormenta", de 22 años, natural y vecino de Arbucias, autor de la muerte del repatriado Jaime Lladó Ferrando, cuyo homicidio cometió a primera hora de la madrugada del propio día en la taberna conocida por "Hostal de Font de Gloria", de San Miguel de Clavells, disparando un tiro a su víctima.

Adelantan tan rápidamente las obras de la iglesia dedicada a María Auxiliadora en la Granja Salesiana de esta ciudad, que se está ya construyendo la última cornisa y se ha colocado el gran rosón de la fachada, que es de muy buen gusto.

Esta tarde han llegado en el tren de mercancías de las dos, los seis toros que han de lidiarse mañana en la Plaza de Santa Eugenia.

## Reparto de carne de cerdo y tocino!

Hoy, día 28, se repartirá en todas las tablas de costumbre carne de cerdo en fresco, a razón de 200 gramos por cartilla, contra corte del cupón de carne número 75 y tocino fresco contra corte del cupón de carne número 76 y a razón de 100 gramos por cartilla, todo al precio de tasa en virgor.

### NOTA DE LA DIRECCION DE LA PLAZA MERCADO

Al objeto de facilitar la distribución del racionamiento de carne de cerdo y evitar las consiguientes aglomeraciones, se pone en conocimiento del público que los establecimientos de esta Plaza Mercado de Abastos destinados a tal fin, permanecerán abiertos, además de las horas normales de la mañana, de tres a cinco de la tarde del día 28 de los corrientes.

## Nuevo Canónigo

En méritos de oposición recientemente celebrada y previa presentación de S. E. el Jefe del Estado, ha sido nombrado canónigo de esta Santa Iglesia Catedral el Rdo. Licenciado don José Calzada Oliveras, actualmente Catedrático del Seminario Conciliar.

El nuevo prebendado es hijo de San Feliu de Guixols donde nació en el año 1903. Hizo sus estudios con singular aprovechamiento en el Seminario Diocesano y en la Universidad Gregoriana de Roma, obteniendo el grado de Licenciado en Sagrada Teología en la Universidad de Salamanca.

Terminada la guerra en la que tomó parte como capellán castrense, pasó a ocupar el cargo de Coadjuvante y Preceptor de Latinitud de la parroquia de Olot. Más tarde fué nombrado economo de Lladó obteniendo después dicho curato en los últimos cursos.

Ultimamente pasó a desempeñar la cátedra de Teología Dogmática en el Seminario, función que viene cumpliendo en la actualidad.

Al testimoniar nuestra cumplida enhorabuena al nuevo capitular deseamosle largos años de vida y crecientes éxitos para el bien de la Iglesia.

## Hoy se inaugura la exposición de Prensa Gerundense

Esta tarde a las 6 y media tendrá lugar el acto inaugural de la Exposición de Prensa Gerundense en los bajos del Hospicio Provincial.

Al acto han prometido su asistencia las primeras Autoridades. Quedan invitadas todas las personas que tengan interés en asistir al acto.

## Homenaje de los lectores de "Los Sitios" al Rdo. Dr. Bolós

Suma anterior	3.115
Doña Catalina Gironella, viuda Tapiola	5
C. L. J.	5
Doña Engracia Nicolau, viuda Barnosell	5
D. Francisco Barnosell Nicolau	5
Sta. Maria Rosa Barnosell Nicolau	5
Sta. Pla-Giribert Brugera	5
M. I. doctor don Pedro Iglesias, Pbro.	5
Suma y sigue	3.150

NOTA. — El próximo día 30 quedará cerrada la suscripción.

## Exposición Misional

### En los P.P. del Corazón de María

En el salón de los Padres Misioneros del Corazón de María se celebrará durante los días de Fiestas (del 29 de octubre al 6 de noviembre) una interesante exposición que han preparado con extraordinario interés las señoras del "Roperio del Corazón de María".

Durante dichos días podrá ser libremente visitada de 11 a 13'30 y de 16 a 19.

## El Programa de «Publicidad Norte»

La agencia publicitaria "Norte", que tantos éxitos tiene logrados en el cometido que le es propio, ha coronado otro bello esfuerzo con la publicación del programa de nuestras Fiestas. Se trata de un verdadero alarde editorial en el que compete la calidad del texto debido a bien templadas plumas, la pulcritud de los grabados que ilustran sus páginas y el buen gusto en la presentación de los anuncios.

En la portada figura una tricromía original de Luis Cairó, estampa oncentista representativa del intermedio de una función de gala en el salón de descanso de nuestro Teatro Municipal que es una viva y lograda evocación de las Fiestas del pasado siglo. Realmente este programa constituye un espléndido homenaje a la ciudad. Quien lo posea podrá decir que se lleva un bello recuerdo de Gerona.

A la Dirección de "Publicidad Norte" y a cuantos han colaborado en el logro de este magnífico programa de nuestras Fiestas del presente año, nuestra felicitación más sincera.

## La Cámara de Comercio solicita unas mejoras

### A la Dirección General de Ferrocarriles

En cumplimiento de acuerdos adoptados en el último Pleno celebrado, la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Gerona se ha dirigido al Ilmo. señor Director General de Ferrocarriles y Tranvías, interesando el urgente trazado de doble vía uniendo las estaciones de Breda y Montmeló para dejarla así totalmente establecida en la línea ferroviaria entre Gerona y Barcelona.

Así también se ha dirigido al Ilmo. señor Director General de la R.E.N.F.E. rogándole se expendan billetes de ida y vuelta, actualmente suprimidos, en viajes de Figueras y Gerona a Barcelona.

**CUANDO nace UNA PRENDA DELE VD. un SEGURO LA VIDA**

Esto significa lavar con **JABÓN POLVO PAR**

los delicados tejidos hallarán siempre la amorosa suavidad de este producto a base de grasas naturales que da "vida" a la fibra manteniéndola atractiva y siempre joven.

**PAR**

GRASAS Y JABONES S.A. BARCELONA

## Anuncios económicos

VENDO casa seminueva con jardín, llave en mano, en Figueras, a precio de ocasión por ausentarme. Razón: Plaza Calvet, núm. 1, Gerona.

SE VENDE bar restaurante "El Ocodrito", Cort-Real, 25. Razón "La Neutral".

POR NO poder'a atender se traspasa en Figueras antigua y acreditada "Peluquería de Señoras". Razón: Carretera Barcelona, 3, bajos, Gerona.

VENDO coche niño muy buenas condiciones. Razón: Plaza Bern, 2, bajos.

LEA EL LIBRO DE PEREZ MARDRICAL "Patricios y fe'ones" y nos agradecerá el consejo. Precio, 12 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23, Madrid.

¡EMPRESAS DE TRANSPORTES! ¡REMITE-TE! Adquieran el libro "Normas que regulan el transporte de viajeros y mercancías por carretera y tarifas de aplicación", 125 pesetas. Admitimos el pago en doce mensualidades. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23, Madrid.

¡CONDUCTORES DE AUTOS! ¡MECANICOS! Adquieran "El Manual del motor de automóvil", de Mompin. Esta obra, ilustrada con grabados, contiene la última palabra en la materia. Precio, 45 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23, Madrid.

PARA EL EXITO EN EXAMEN DE ESTADO O INGRESO EN FACULTAD adquiera el "Compendio seleccionado de materias" (dos tomos, Ciencias y Letras, cuarta edición). Precio, 90 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23, Madrid.

¿TIENE EN PRENSA O HA PUBLICADO ALGUN LIBRO? Si desea agotarlo, entregue su administración exclusiva al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23, Madrid. Pidan condiciones.

## 24 HORAS

### Gobierno Civil

**VISITAS**—En el día de ayer, el Excmo. señor Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Mendo, recibió las siguientes visitas:

Don Angel Pascual, Jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo; doctor don Pedro Ordís Llach, director del Hospital provincial de Santa Catalina; don Salvador Batlle, alcalde de Breda, acompañado del Jefe local, camarada José Sauri y de don Juan Iglesias, teniente de Alcalde; don José María Noguera, Delegado de Educación Popular, acompañado de don Enrique Mirambell, Director de la Biblioteca provincial; don Agustín Corominas, presidente de la Cámara de Comercio, con una comisión de la misma; don Alfredo Coco, capitán de Infantería; don Enrique Mercadal, de Barcelona; don Francisco Romero Gil, inspector de la Dirección Técnica de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes; don Ignacio Bosch, Arquitecto jefe de la Obra Sindical del Hogar.

### Ayuntamiento

**OBJETOS EXTRAVIADOS.**—D. José Figueras, vecino de esta, Carmen, núm. 38, b., denuncia que el domingo se le recogió un perro color blanco y rojo, para entregarlo al que acredite su pertenencia.

**SERVICIOS**—Por sentirse enfermo en la vía pública, ha sido retirado por la Cruz Roja-Ambulancia, José Marias Juanola, sultero, jornalero, vecino de esta, domiciliado en la calle del Ángel, núm. 9, bajos.

### Religiosos

**SANTOS DE MAÑANA**  
Santos: Narciso, ob. y m. Patrón de la Ciudad y diócesis de Gerona y Eusebio, vg. y m.

**MISA DE MAÑANA**  
De San Narciso, doble de primera clase con octava común, color blanco, Credo.

**Dr. J. Tibau Pages**  
MEDICO OCULISTA del Hospital Clínico de Barcelona / Ayudante del Catedrático Dr. Soria  
VISITA EN GERONA:  
Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7. Lunes, de 10 a 1.  
Demás días y horas convenidos  
Primo d.: Rivera, 8, 2º, 1º  
Teléfono 2056  
C. S. Prov. 20.

### CUARENTA HORAS

Continúan en el templo exptatorio del Sagrado Corazón. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

### LA FIESTA DE SAN NARCISO

Mañana en la capilla de San Narciso de la Parroquia Mayor de San Félix se celebrarán misas como en los días festivos, estando expuesto todo

**REVUE AUTOMATIC**

el día a la veneración de los fieles el sepulcro del Santo.

A las 10 el Excmo. Cabildo se trasladará profesionalmente a esta excolegiata para celebrar la Misa mayor en la que oficiará el Rdo. Prelado.

Asistirán a dichos actos las Autoridades, el Excmo. Ayuntamiento y ocupará la sagrada cátedra el M. I. Dr. D. Jaime Viñas, Doctoral.

**Cupon de los Fuegos 035**



Un percance en el hogar...

### ALLI ESTA EL AGUA OXIGENADA FORET,

siempre dispuesta para la desinfección de cualquier herida producida por golpe, corte, fractura abierta, picadura, supuración, etc.

Muy útil también para gargarismos y lavajes íntimos, es el perfecto antiséptico; microbicida y coagulante, que debe su energía al desarrollo de oxígeno nascente, de penetrante poder, que deja agua como único residuo.

Esta marca clásica, que nunca debe faltar en su hogar, no se vende a granel. Únicamente es legítima la botella que lleva su cierre de origen precintado.

EVITE INFECCIONES CON EL USO DE **AGUA OXIGENADA NEUTRA FORET**

FORET, S. A. - BARCELONA



## Mundo y Hogar

En la iglesia parroquial de Arbucias han contraído matrimonio el Jefe local del Movimiento don Miguel Junyent Bausells, muy apreciado amigo nuestro, con la simpática señorita Rosa Bancelles Igleias.

Administró el sacramento el Reverendo Cura Párroco don José Boix y después del acto los invitados fueron obsequiados con un banquete.

Los recién casados salieron en viaje de novios para diversas ciudades españolas.

Nuestra enhorabuena a los jóvenes esposos y a sus familias respectivas.

**Dr. ALBERTO CASELLAS-CONDOM**  
ENFERMEDADES NERVIOSAS  
Visita de 11 a 1, de 4 a 7 y horas convenientes  
GERONA  
Pl. Marqués de Camps, núm. 19, 2º

**Gremio de Peluqueros y Barberos**  
Gerona

Se pone en general conocimiento que los establecimientos de Peluquerías para Señoras y Barberías para Caballeros estarán abiertos a tenor del siguiente horario durante la semana de Fiestas y Fiestas de San Narciso:

Sábado, día 29.—De 8 a 13 horas mañana.  
Domingo, día 30.—De 9 a 13 horas mañana.  
Lunes, día 31.—De 9 a 13 horas mañana y de 16 a 20 horas tarde.  
Martes, día 1.—De 9 a 13 horas mañana.  
Miércoles, jueves, viernes y sábado, será de 9 a 13 horas mañana y de 16 a 20 horas tarde.

LA JUNTA.

# Ante el encuentro Gerona-Lérida

## ¿Reaparición de Miarnau?

El próximo domingo el equipo gerundense habrá de enfrentarse con el del C. D. Lérida Balompí, uno de los más fuertes aspirantes al campeonato de 11 División. Viene el Lérida a nuestra ciudad, tras de algunos años de ausencia en nuestro grupo liguero. Sus esfuerzos del pasado año, se vieron ampliamente recompensados con su feliz ascenso a la segunda División. Y esta temporada ha logrado formar un conjunto fuerte y potente que intenta alcanzar uno de los puestos que clasifican para el ascenso.

Se trata por tanto de la visita de uno de los mejores equipos del grupo. En sus filas, militan elementos tan calificados como Fusteró, Heriz, Remacha, así como el ex sabadellense Tellechea y el portero Rivero, antiguo suplente del atlético bilbaíno. Y no hablamos del adicto Jiménez, de Pedrín y de la revelación de Amat. En suma, un conjunto codicioso, que bajo la inteligente dirección de Vidal, aspiran a una nueva ascensión.

La tarea del Gerona, no será fácil. Hasta ahora, los conjuntos que han visitado el terreno de Vista Alegre—Narbona, Ferrol y Baracaldo—han sido relativamente flojos. El Lérida, será el primer adversario de categoría, que vendrá a disputar los puntos en litigio, en pleno feudo gerundense. Partida difícil que habrá de ganarse no solo por la aportación de mejores energías y mayor entusiasmo, sino también por una superior calidad de juego.

El Gerona, ha venido mejorando lentamente y ahora, si se confirma la reaparición de Miarnau y la muy probable de Mateu, podrá presentar un equipo magnífico que pueda dar una digna réplica al conjunto leridano. El secreto del domingo estriba en la delantera, donde sigue planteado el eterno problema de la falta de interiores, agudizado ahora por la huida de Franch. Se habla del posible

début del ex barcelonista Rueda y quizás la incorporación de Armengol y Masós, en los puestos extremos de la línea de ataque. El entrenador Hilaro, a la vista de los últimos partidos jugados, será el que decidirá en última instancia.

Pero, no debemos olvidar, la gran trascendencia de este encuentro. El Gerona si quiere aspirar a uno de los puestos clasificatorios, no debe perder ningún partido en casa. Estamos situados actualmente en una magnífica posición intermedia y del resultado de estos partidos punteros, dependerá el porvenir de nuestra ulterior clasificación y por ende, de nuestras ilusiones al ascenso... K.

### Ciclismo

## Ante el campeonato del Frente de Juventudes

Son ya varios los corredores que se hallan inscritos para participar en el campeonato provincial de ciclismo que, organizado por la Jefatura provincial de Educación Física del Frente de Juventudes, se celebrará pasado mañana.

Para evitar el que algunos corredores sean excluidos a la hora de dar la salida, advertimos que este campeonato está reservado exclusivamente a los menores de 22 años, ya que tiene carácter eliminatorio para participar en el nacional.

La salida será dada puntualmente a las 10 de la mañana, frente al antiguo emplazamiento del bar Caneletas, debiéndose concentrar los corredores en el Hogar del Frente de Juventudes.

## Postulación de Auxilio Social

El próximo día 30 de los corrientes tendrá lugar la tercera postulación obligatoria del mes en curso, a favor de "Auxilio Social", con el emblema "Guirado".

Quedan obligados todos los concurrentes en establecimientos y espectáculos comprendidos en las disposiciones del Ministro Secretario General del Movimiento a ostentar in situ visible el emblema correspondiente, exigiéndose el más exacto cumplimiento de la citada Orden, ya que se procederá a levantar acta en caso de comprobarse su inobservancia. Dicha Orden abarca a los dueños de cafés, bares, cines y demás espectáculos públicos, quienes avisarán a los que en dichos sitios acudan tanto hombres como mujeres, de la obligación antes mencionada, incurriendo en la sanción correspondiente caso de comprobarse su inobservancia por parte de los inspectores nombrados a tal efecto.

### Ajedrez

## Constitución definitiva del Club de Ajedrez Gerona de "Educación y Descanso"

### NUEVA JUNTA DIRECTIVA

Ayer tarde, en el Salón Gran Vía, se celebró la anunciada reunión general de socios del Club de Ajedrez Gerona, de "Educación y Descanso", para proceder a la definitiva constitución del Club y sustitución de la Junta provisional por la definitiva.

En el transcurso de la sesión fué resumida la labor desarrollada hasta la fecha, esbozándose el programa de actividades para la temporada próxima.

Para los cargos directivos del Club, fueron elegidos los siguientes socios:

Presidente, don Joaquín José Saurina y Fiol; vicepresidentes, don Agustín Quiñan Coneras y don Juan Gironella Pons; secretario, don Diego Dalmau Dacruz; vicesecretario, don Miguel Corominas Ventura; tesorero, don Mateo Pell Solé; contador, don José Suy Ferrer, y vocales, don Federico Alvarez de Quevedo, don Joaquín Felip Gallostra y don Luis Amat Llenas.



SOLO CON AGUA CON SODA

MELIJOZO • EFICAZ PARA NIÑOS Y ADULTOS

**PURGANTE CIRUELAS FARUN**

# Cartelera

**Espartero**  
VALIENTE Y ARTISTA

**Herrerita**  
TORERO QUE APASIONA Y DELEITA

**Balaña**  
EL GRAN REJONEADOR CATALAN. DEPURADO CABALLISTA

## Teatro Albéniz

Hoy, dos estrenos

**La Duquesa de Benameji**  
por AMPARITO RIVELLES y JORGE MISTRAL

## EL CANELO

por STAN LAUREL y OLIVER HARDY

Sintonice "Radio España de Gerona" y retenga las Bases del originalísimo Concurso convocado en ocasión de la proyección de esta película

## Salón Gran-Vía

Hoy, dos estrenos

**¡Los Blandings ya tienen casa!!**  
por CARY GRANT y MYRNA LOY

**El Infanzón**  
por JORGE NEGRETE

## TEATRO CIRCO CONDAL

INSTALADO LADO OFICINAS ABASTOS

Espectáculo de las familias  
Hoy, viernes a las 10'30 **DEBUT**

## Cine Moderno

Hoy tarde, sesión continua de 4 a 9

ULTIMAS PROYECCIONES DEL FILM DE ACCION

**EL AGENTE DE SCOTLAND YARD**

La película más cómica de los ases de la risa

**Stan y Oliver toreros**

Noche, a las 10

ESTRENO del espectáculo que ofrece las más asombrosas y emocionantes aventuras

**Piratas del Mar Caribe**

Piratas audaces, luchas contra monstruos submarinos, tiernos idilios y escenarios de grandiosidad desconocida

Un film de la marca PARAMOUNT, distribuido por Mercurio  
Director y productor: CECIL B. DE MILLE

¿Es V. aficionado a los toros?  
PUES VAYA A LA NOVILLADA DEL 29  
**PASARÁ UNA GRAN TARDE FERIA**  
DÍA 29, A LAS 4 EN PUNTO DE LA TARDE



**CIRCO ROYAL**  
EMPRESA H. AMORÓS-SILVESTRI

PRESENTA el Super-Espectáculo Circoense

CHARIVARI por GUGRIYA, MIRAYON y NIRUS

**NELLY and GUERRI**  
Geniales intérpretes molabarristas

**LAS CLARIS**  
Acrobacia moderna

**LOS SCOTLAND'S**  
Ciclistas de alta escuela

**LOS ARHYM'S**  
Temerarios gimnastas noruegos

15 minutos en el Arco de Noé  
**LOS CERDOS HOLANDESES**

Los monos cow-boys - Los perros prodigios  
La chiva del Tibet - El burro jocosos  
presentados por la Srta. ROSIT y el profesor HISPANIS

**HERMANOS SALA**  
super-payados parodistas musicales  
con sus animadoras Fino y Arenita

**CEUTA - RIFFI**  
LOS TIGRES DEL DESIERTO  
Formidable truppe de saltadores árabes

**AMPARITO**  
Bella animadora  
**SURIN**  
Jefe de Pista

**ORQUESTA Huapango**  
PUIG y sus BOYS

**HOY**  
**GRANDIOSA FUNCIÓN**  
Noche 10'30

## TEATRO MUNICIPAL

**Ferias y Fiestas de San Narciso**

COMPANIA DE COMEDIAS DE **Pepita Fornés**  
Sábado 29 de octubre. Tarde, 5'30  
La extraordinaria obra de José M.ª Segarra

**L'hostal de la gloria**  
Noche, a las 10'30  
La esperada obra del insigne escritor Angel Guimerá

**Mossén Janot**  
Localidades desde 3 pesetas

Lunes, 31 de octubre  
Extraordinario acontecimiento con motivo del centenario de la muerte de CHOPIN, patrocinado por el CIRCULO ARTISTICO de Gerona.  
Tarde, a las 5'30. Noche, 10'30  
La extraordinaria obra de Antonio Losada

**El vals del adiós**  
Protagonistas: Vicente Soler, Graciela Crespo, Adelina Vara, Enrique Casademont y el Cuadro de Teatro de "Radio Barcelona"  
Es un programa Bodas de Plata de "Radio Barcelona"  
Localidades desde 3 pesetas

Domingo, 30 de octubre **Grandioso acontecimiento lírico!**  
LUIS CALVO PRESENTA AL MEJOR BARITONO ESPAÑOL

**JUAN GUAL**  
con su grandiosa Compañía lírica, de la que es primer actor ALFONSO HERNANDEZ, con las primeras figuras MARIA ROSA PASES, ROSITA URPI y MIGUEL NIETO

Tarde, a las 6

1.ª La popularísima zarzuela del Mtro. Chueca

**La marcha de Cádiz**  
2.ª La zarzuela de los Maestros Soutullo y Vert

**La del Soto del Parral**  
Noche, a las 10'30  
La extraordinaria zarzuela del Mtro. Dotras Vila

**Romauza húngara**  
Localidades desde 5 pesetas

Tarde, a las 6

1.ª La revista veraniega años no representada en Gerona

**La Gran Vía**  
2.ª La famosísima zarzuela del Mtro. Millán

**La Dogaresa**  
Noche, a las 10'30  
1.ª La zarzuela del Mtro. Chueca

**La alegría de la huerta**  
2.ª La joya lírica del Mtro. Vives

**Maruxa**  
Localidades desde 5 pesetas

Martes, 2 de noviembre **COMPANIA DE ARTE DRAMATICO DE**

**Mercedes Collado y José Subirana**  
con ANGELITA VELASCO y ADOLFO MARSILLACH

Tarde, a las 5'30. Noche, 10'30  
El célebre drama del inmortal Zorrilla

**Don Juan Tenorio**  
Localidades desde 3 pesetas

Domingo, 6 de noviembre **COMPANIA DE ARTE DRAMATICO DE**

**Mercedes Collado y José Subirana**  
con ANGELITA VELASCO y ADOLFO MARSILLACH

Tarde, a las 5  
El drama del gran autor Manuel Tamayo

**Locura de amor**  
Localidades desde 3 pesetas

NOTA.—Venta de localidades en taquilla del Teatro, de 19 a 21, a partir del día 26 de octubre

**Días de feria**  
DIAS ALEGRES  
DIAS FELICES  
DIAS DE TOROS  
**¡Eh plaza eh!**

**PARA MADRID**  
SALDRA CAMION DIRECTO  
MAÑANA A SABADO DIA 29,  
A LAS DOS DE LA TARDE,  
ADMITIENDO PAQUETERIA Y CARGA GENERAL

**MATEU & MATEU**  
TRANSPORTES  
CONSIGNACIONES  
Bacia, 8. Teléfono 1850

SERVICIO SEMANAL  
Próxima salida:  
día 5 de Noviembre

**¡Oiga! "EL ESPARTERO" torea**  
TOREA EL SABADO EN GERONA; EL DOMINGO EN BARCELONA

**¡A dos pasos de la «Puntería»!**

# HOY DEBUT CIRCO DORADO NOCHE a las 10'30



NO DEJE DE ADMIRAR ESTE MARAVILLOSO DESFILE INTERNACIONAL DE AUTÉNTICO CIRCO

NOCHE 10'30

MAÑANA TRES GRANDES FUNCIONES



**REDACCION Y ADMINISTRACION:**  
Primo de Rivera, 6, principal  
Teléfonos 2042 y 1882

**TALLERES:**  
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

# Regreso del Caudillo a Madrid

(Viene de la pág. 1)

de Bailén, se dirigió al Palacio Nacional, donde le esperaba el Gobierno de la nación, en pleno, para darle la bienvenida oficial.

## EN LA PLAZA DE LA INDEPENDENCIA

Madrid, 27.—Sobre las doce y media llegó el alcalde de Madrid, conde de Santa Marta de Babio, que fué recibido por el Ayuntamiento en pleno. También se encontraba allí el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, Cuerpo Diplomático acreditado en Madrid, capitán general de la I Región militar, teniente general Muñoz Grandes, a

quien le fueron rendidos honores a su llegada; directores generales de administración; generales, jefes y oficiales de la guarnición de Madrid, todos con uniforme de gala y numerosas personalidades, jerarquías y autoridades.

Para rendir honores al Jefe del Estado español se encontraba formada una compañía del batallón del ministerio del Ejército, con escuadra de gastadores, bandera y banda de música. Frente a ella se hallaba la guardia mora cubrían la carrera el regimiento de infantería núm. 38 y una división acorazada. Mandaba la línea el general Tutor Gil.

La calle de Alcalá aparecía totalmente engalanada y los balcones se hallaban cuajados de gente.

A la una de la tarde traspasó sobre la plaza de la Independencia el tetramotor en el que regresaba S. E. el Generalísimo, de Portugal, escoltado por seis escuadrillas de aparatos de caza.

En la puerta de Alcalá se encontraban asimismo los misioneros chinos que llegaron recientemente a Madrid y que cumplimentaron al alcalde. La banda municipal estaba situada a la altura de la puerta de Alcalá.

## APARECE EL CAUDILLO

A las dos menos veinte, y precedido el coche de los motoristas de la Casa Militar, llegó S. E. el Jefe del Estado, acompañado del Consejo del Reino, don Esteban de Bilbao.

A la altura de la puerta de Hernani fué saludado por el capitán general de la I Región, teniente general Muñoz Grandes, con quien conversó breves momentos muy afablemente. Las fuerzas, en posición de firmes, mientras se interpretaba el Himno nacional.

El gentío inmenso comenzó a agitar los pañuelos, al mismo tiempo que la multitud prorrumpió en el triple grito de "Franco, Franco, Franco".

El Caudillo, acompañado del teniente general Muñoz Grandes, pasa revista a la compañía del batallón del ministerio del Ejército, que le rinde honores, mientras las bandas de música interpretan el Himno nacional.

Seguidamente, el Caudillo es cumplimentado por el alcalde de Madrid, Conde de Santa Marta de Babio, quien respetuosamente le da la bienvenida y le felicita por su triunfal viaje, y después le ofrece el bastón de alcalde. El Generalísimo saluda a continuación a todos los concejales; al embajador de España en la Santa Sede; a distintas representaciones de los ministerios; a los misioneros chinos y, finalmente, a una nutrida representación militar, compuesta por todos los generales con mando en plaza, que le reciben saludándole militarmente, mientras el Caudillo va estrechando a cada uno la mano.

El Jefe del Estado español su-

be al coche descubierto, acompañado del alcalde de Madrid, e inmediatamente, la Guardia Jalfiana rodea al automóvil que, lentamente, emprende la marcha con dirección a la Plaza de Oriente, donde el Caudillo es esperado por el Gobierno en pleno.

## CLAMOROSOS VITORES

El numeroso público prorrumpió en una clamorosa ovación, agita al aire millares de pañuelos y suena estentóreamente el triple grito de "Franco, Franco, Franco".

La ingente multitud congregada en la plaza de la Independencia y calle de Alcalá, se canaliza ahora y avanza en una ingente masa detrás del coche de S. E. que, rodeado de la guardia mora y entre el clamor del público, que cubre la carrera, avanza hacia la plaza de la Cibeles y en dirección al palacio de Oriente.—Cifra.

## EN EL PALACIO NACIONAL

Madrid, 27.—A las 2'05, el coche que ocupaba el Caudillo con el alcalde de Madrid llegaba a la plaza de Oriente, donde la multitud congregada le hizo objeto de grandes vitores y aplausos. Las fuerzas militares rindieron honores, interpretando la banda de música el Himno nacional.

En la puerta principal esperaban los miembros del Gobierno, que saludaron a S. E. y le dieron la bienvenida. Mientras tanto seguían los gritos de "Franco, Franco, Franco" del gentío, no cesando de agitar banderas nacionales, portuguesas y del Movimiento, pancartas de bienvenida y algunas muy curiosas en las que se leía: "No nos importan ni libras ni dólares. Tenemos un Franco que vale más que nada y no se gasta". Otra decía: "Pese a quien pese, España pesa en el mundo", y otra con el siguiente letrero: "Franco, primer vencedor del comunismo".

## PALABRAS DEL CAUDILLO

A las 2'15 de la tarde y ante los repetidos vitores del gentío después de haber descansado unos minutos, el Caudillo se asomó al balcón principal del Palacio de Oriente, siendo acogido con una gran salva de aplausos.

Ante los micrófonos, el Jefe del Estado pronunció las siguientes palabras:

«Gracias por este entusiasmo que pone una rúbrica a de nuestros hermanos portugueses en este viaje glorioso y triunfal por tierras de Lisboa, donde sentimos el corazón de los portugueses palpitar al unisono del nuestro donde hemos visto... (Los vitores de la multitud le interrumpen), donde hemos visto un pueblo como el nuestro en paz y en orden constructivo y donde hemos sentido el calor de ellos y de todas las clases sociales y ahora, gritad con nosotros: ¡Arriba España! ¡Arriba Portugal!»

## NUEVAS MANIFESTACIONES DE ENTUSIASMO DE LA MULTITUD

Al finalizar, la multitud prorrumpió en prolongados vivas al Caudillo, a España y Portugal, cantándose himnos patrióticos.

Todavía permaneció la multitud largo tiempo estacionada

# Hoy llegará a Madrid doña Carmen Polo de Franco

## De toda España se envían al Caudillo felicitaciones y testimonios de adhesión

Madrid, 27.—La esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, regresará mañana a Madrid, en tren especial, procedente de Lisboa.

Acompañarán en el viaje a la ilustre dama, las señoras de Martín Artajo y Regalado, esposas de los ministros de Asuntos Exteriores y Marina, respectivamente, y la marquesa de Huétor de Santillán y séquito.—Cifra.

## LA JORNADA DE HOY

Lisboa, 27.—La esposa del Generalísimo Franco pasó la tarde recorriendo la ciudad, acompañada de la esposa del ministro español de Asuntos Exteriores.

Doña Carmen Polo estuvo en la Beneficencia Española, donde entregó un donativo de cuarenta mil pesetas. La esposa del Caudillo recibió numerosos ramos de flores y varios obsequios, entre ellos dos candeleros de plata, regalo del Presidente del Consejo, doctor Oliveira Salazar.—Efe.

## FELICITACIONES DE BURGOS

Burgos, 27.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado dirigirse a S. E. el Jefe del Estado expresándole la satisfacción por el éxito grandioso de su reciente visita a Lisboa, reiterando al Generalísimo la adhesión inquebrantable del pueblo burgalés.

También la Diputación provincial ha acordado por unanimidad en el mismo sentido.—Cifra.

## TELEGRAMAS DESDE BARCELONA

Barcelona, 27.—El alcalde y el

presidente de la Diputación han enviado a la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado expresivos telegramas de felicitación y adhesión al Caudillo con motivo de su viaje a Portugal.

En igual sentido y en nombre de los productores barceloneses lo ha hecho el Delegado provincial de Sindicatos.—Cifra.

## LOS MIEMBROS DEL CONGRESO IBEROAMERICANO PRESENCIARON LA MANIFESTACION

Madrid, 27.— Los miembros del Congreso Iberoamericano de Educación han presenciado la magnífica recepción que Madrid ha hecho al Caudillo de España después de su triunfal viaje a Portugal, desde los balcones de la Secretaría General del Movimiento.

Las jerarquías y funcionarios del Servicio Exterior atendieron, y les obsequiaron con ejemplares de las obras de José Antonio, su testamento y algunos otros libros.

Los congresistas, contagiados del entusiasmo de la multitud, vitorearon a Franco y después se unieron a la manifestación popular, llegando hasta la plaza de Oriente acompañados por los miembros del Servicio Exterior.

Los ilustres pedagogos quedaron complacidos por las atenciones recibidas y manifestaron su admiración por la entrañable unión existente entre el Caudillo y su pueblo.

Muchos de ellos expresaron la impresión que el espectáculo les había causado con palabras emocionadas.—Cifra.

# Truman promulga un aumento del salario mínimo

## Se propone sean enviados a una isla los comunistas condenados por los Tribunales

Washington, 27.—El presidente Truman ha promulgado una ley en la que se aumentará el salario mínimo de los obreros norteamericanos de 45 centimos a la hora, a 75. Truman dijo que se trataba de una "importante victoria" en la lucha para proteger el bienestar general de la

frente a Palacio con estas manifestaciones de adhesión antes de disolverse pacíficamente para reintegrarse a sus respectivos hogares.

## ENTRADA DEL CAUDILLO EN EL PALACIO DE EL PARDO

El Pardo, 27.—A las tres menos cinco de la tarde hizo su entrada el Caudillo en Palacio. En la puerta principal eperaban todas las autoridades, los niños de las escuelas y numerosísimo público que le recibió con grandes aclamaciones, arrojando flores al paso del coche. El vehículo amonó la marcha al entrar en el edificio, mostrándose S. E. muy complacido por el recibimiento de que se le hacía objeto.

nación. "Lamento —dijo— que sean excluidos algunos obreros".

## A UNA ISLA DEBEN SER LLEVADOS LOS COMUNISTAS

Washington, 27.— Un diputado demócrata ha propuesto que los once dirigentes comunistas norteamericanos condenados por intentar derribar el Gobierno de Washington, por la fuerza, sean enviados a cualquier isla del Pacífico para cumplir la sentencia. Omar Burleson, diputado por Tejas, declaró que si atolón de Kwajalei o el de Ulithi en el Pacífico, serían una buena residencia para dichos comunistas.

## La crisis francesa

## Bidault obtiene la confianza de la Asamblea

París, 27.— Georges Bidault ha conseguido un voto de confianza de la Asamblea Nacional francesa.—Efe.

# Repercusión internacional del viaje del Caudillo

## Se relaciona con la seguridad en el Mediterráneo y con las reuniones de la Liga Árabe

Nueva York, 27.— El jefe de los servicios de información internacional del diario "New York Times" en Europa, D. C. Sulzberger publica hoy un largo análisis de la visita oficial del jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, a Portugal, relacionándolo con la seguridad colectiva del Mediterráneo y con las recientes reuniones del comité político de la Liga Árabe en el Cairo.

"Nuevos esfuerzos para reorganizar la seguridad colectiva se están llevando a cabo en ambas partes del Mediterráneo" dice el prestigioso correspondiente. "En el Cairo el comité político de la Liga Árabe ha coincidido en el

principio de la seguridad colectiva y está estudiando medidas comunes de defensa. Entretanto, en Portugal, otras conversaciones están teniendo lugar y que si no otra cosa, son de vital interés geográfico para el Mediterráneo. El Generalísimo Franco en su viaje oficial se encuentra en Portugal visitando al primer ministro Oliveira Salazar y al Presidente Carmona. España y Portugal son aliados. Portugal es, asimismo, vieja aliada de Inglaterra. Finalmente, para hacer más patente la conexión geográfica entre los dos hechos el de El Cairo y el de Lisboa, puede recordarse que recientemente el Generalísimo Franco recibió al rey Abdullah de Jordania cuyos representantes están ahora tomando parte en las reuniones de El Cairo.

El rey Abdullah visitó a Franco después de su estancia en Londres. Inmediatamente después la prensa española presentó al Caudillo como al protector del Islam. Considerables preparativos militares han sido desplegados ahora en Portugal, para la visita del Generalísimo Franco y no hay que suponer que esta visita sea puramente turística.

En agosto, el general Longoria, jefe del Estado Mayor aéreo español, visitó las Azores como invitado del general Sindra, jefe de las fuerzas aéreas portuguesas.

Simultáneamente, estuvieron en el aeródromo de Lagens, que es una base de los Estados Unidos, durante su visita, seis jefes de la aviación española y se incorporaron al viaje del general Longoria.

Poco después, la escuadra americana mandada por el almirante Richard L. Connolly, comandante de las fuerzas navales en aguas europeas realizó una visita de cortesía a la base española de El Ferrol.

La concurrencia de todos estos hechos ha dado que hablar acerca de la posición española en relación con la diplomacia occidental". Después de extenderse en comentarios sobre las próximas elecciones portuguesas el periodista termina así: "Prescindiendo de política y de las ineptitudes existentes en ambas entradas del Mediterráneo, es evidente que las potencias occidentales contemplan con interés estos esfuerzos simultáneos para coordinar una política defensiva en caso de futura necesidad".

# Bolsa de Barcelona

## Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio de Gerona

Día 27 de octubre de 1949

### DEUDAS DEL ESTADO

Interior 4% 1930 ..... 86  
Exterior 4% ..... 108'25  
Amortizable 3% 1928 ..... 85  
Id. 3% 1946 ..... 90'35  
Id. 4% octubre ..... 99'65

### OBLIGACIONES

Hipotecario 4% ex ..... 98'25  
Local 4% lotes ..... 99'25  
Mun. Barña 5% 1941 ..... 80'65  
F. Catalanes 6% viejos ..... 48  
F. Transversal 6% est. .... 113  
Bonos Catalana Gas 5% ..... 93

### A C C I O N E S

F. Cataluña pref. .... 170  
Franvis Barña ord. .... 113  
Aguas Barcelona ..... 298  
Catalana Gas, serie E ..... 147  
Telefonos ord. .... 152'50  
Altos Hornos ..... 171  
Resinera Española ..... 112  
ALENA pref. .... 137  
Transmediterránea ..... 140  
Minas del Rif ..... 274  
Explosivos ..... 284  
CAMPESA ..... 133  
Española Petróleos ..... 336  
S. A. Cros ..... 450  
Bco. Exterior, viejas ..... 195  
SNIACE ..... 292  
PEFASA ..... 106  
CAITASA ..... 142  
Azland ord. .... 335  
Azucarera ..... 142  
Ind. Químicas Canaria: ..... 143  
Iberdueros ..... 193

### IMPRESION

La Bolsa ha mantenido su inactividad, acentuada por el cierre del mercado madrileño. De todas formas, los valores de arbitraje se han mantenido muy firmes, al igual que las acciones Cros e Industria Agrícolas. Las oblig. Jones Matrices 1923, siguen mejorando hasta 60 duros.

LOS DIAS 30 DE OCTUBRE Y 1º DE NOVIEMBRE

No deje de ir a ver "La Revoltosa"

**Seleccionados modelos  
Selectas calidades**

**para Señora y Caballero**

**Gabardinas**

**P U S A D A S**